



Combatir desde la comunicación la hegemonía imperial



El Presidente de la República, acompañado por el Primer Ministro, compartió este martes con varios de los participantes en el III Coloquio Patria, que tiene lugar desde el pasado lunes en el recinto ferial Pabexpo

Yaima Puig Meneses, 19 de Marzo de 2024

Ante la hegemonía y la perversidad con que actúa el imperio, el III Coloquio Patria ha puesto la mira de sus acciones y debates en los numerosos desafíos que tienen por delante los medios para acompañar y consolidar la comunicación política en momentos cada vez más difíciles para la humanidad.

De ahí la importancia concedida por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a la presencia en La Habana desde el pasado lunes, de “importantes representantes de ideas de izquierda, desde la comunicación, desde la comunicación política, desde la comunicación social”.

En sus reflexiones, compartidas con periodistas de TeleSur que se encontraban en el stand de ese medio de prensa durante el recorrido del Jefe de Estado por la sala expositiva, Díaz-Canel significó la necesidad de “ver cómo, entre todos, articulándonos, desmontamos esas plataformas perversas de dominación cultural, de dominación hegemónica que se han construido, y cómo nosotros las aprovechamos y cómo las enaltecemos con nuestros contenidos”.

“El tema no es aislarse, el tema no es salir, el tema es estar presentes, pero con más efectividad, con más eficacia política, destruyendo los argumentos de ese imperio”, valoró.

Como muestra de esa perversidad del imperio destacó de manera particular los sucesos que en la actualidad viven los pueblos de Haití y Palestina.

Específicamente en el caso de este último, tras compartir junto al miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, una experiencia de realidad virtual sobre la guerra de Israel en Gaza, el Presidente de la República aseguró a reporteros del canal de televisión Almayadeen que esta es una situación que “hay que parar, hay que lograr que cesen las bombas y que se escuche a las personas”.

En Cuba, aseguró, “vamos a seguir denunciando lo que está pasando en la Franja de Gaza”, porque es algo intolerable, que “atenta contra la dignidad humana, y hay que cambiarlo. El pueblo palestino no merece esto. Y todos tenemos que alzar las voces y sobre todo alzando las voces, encontrar soluciones a este genocidio”.

“Es muy duro lo que se ve en esas imágenes”, señaló.

Y ante esa terrible lógica imperial, manifestó, nosotros tenemos que “anteponer como convicción la lógica de la construcción socialista, la lógica del humanismo, la lógica de la solidaridad levantada sobre la historia, sobre las verdades que nos da la historia, levantada sobre el derecho de qué es lo justo, la defensa de lo justo, levantada sobre la base de lo ético que es la verdad, y esa es la lucha que tenemos encabezar todos”.

Al referirse a cómo los pueblos de Cuba y Palestina defienden sus principios y luchan contra las crujedades del imperio, el mandatario aseguró que ante todo nuestros “dos pueblos están protagonizando un hecho de ejemplo y el ejemplo convence, el ejemplo da confianza, el ejemplo da certezas, porque que dos pueblos, bajo esas presiones, bajo esa intensidad de agresión perversa, sean capaces de no rendirse, de levantarse, le dice a los demás dónde está el camino de la dignidad, dónde está el camino de la solución, y qué es lo que se debe defender”.

A las madres palestinas que han perdido a sus hijos por los efectos de esta horrenda guerra, el mandatario envió un mensaje especial en sus declaraciones: “Para las madres palestinas el apoyo incondicional de Cuba. Han perdido a sus hijos, pero todos somos hijos de Palestina. Continúen resistiendo que la victoria va a ser de nosotros”.

En sus palabras, en las cuales también se refirió a la manipulación mediática que con más fuerza se desató contra Cuba el pasado fin de semana, el Presidente Díaz-Canel reconoció cómo desde el I Coloquio Patria, celebrado en el 2022, se comenzó a formar una familia de comunicadores de izquierda que ha ido creciendo en la calidad y profundidad de los debates, a los que se ha sumado el tema de “cómo aprovechar la tecnología también en función de nuestra Patria”.

Y yo creo, destacó, que el “gran reto es cómo nos articulamos mejor, ya está la comprensión de que tenemos articularnos, hemos planteado formas de cómo articularnos, hemos hablado de cómo lo podemos hacer, hemos tenido intentos de articulación que han dado resultado, pero tenemos que mantenerlo de manera sistemática”.

En tal sentido, se refirió al talento que se puede encontrar también “en los medios alternativos, en los medios de izquierda, en nuestros periodistas, intelectuales y personas muy humanistas, con mucho talento, que aprovechando bien las plataformas, esas plataformas que son imperiales, pueden dar otra visión emancipadora, enaltecedora en esos medios”.

Más de 200 invitados, pertenecientes a 28 naciones de cuatro continentes se han dado cita desde el pasado lunes en el recinto ferial Pabexpo, escenario para el diálogo franco y constructivo que busca, desde la comunicación, dar vida a proyectos conjuntos para combatir la hegemonía imperial.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución